



PAROISSE SAINT MARC

ÉGLISES St PIERRE (SP), SACRÉ-CŒUR (SC)-

ÉGLISE St BARTHÉLÉMY (SB)-

ÉGLISE St VAAST (SV)-

Site : <http://paroissestmarc.free.fr>

Mail : paroissestmarc@free.fr

ACCUEIL TOUS LES SAMEDIS DE 10h A 11h30

SANTES 22 rue du Gal Koenig ☎ 03 20 57 04 28 (Presbytère)

EMMERIN 10 Place de Gaulle ☎ 06 31 32 53 65

HALLENNES rue W. Rousseau ☎ 06 31 25 39 68

Blog: <http://paroissestmarc.canalblog.com/>

Pour qu'une information figure dans ce document, faites la parvenir avant le Jeudi précédent la messe à damhélène@orange.fr et yves.devendeville@orange.fr

Jean baptisait là-bas, sur les bords du Jourdain. Il parlait, il prêchait. Et les foules affluaient, fuyant les pharisiens qui se donnaient en exemple, drapés dans leur vertu et dans leurs plus beaux atours ; les docteurs de la loi et les scribes qui faisaient la pluie et le beau temps et les regardaient du haut de leur autorité et de leurs certitudes ; et fuyant la ville sainte. Pour se retrouver là, aux portes du désert, où tout est dépouillement, nudité, vérité. Devant un homme pauvre, pas digne de défaire la courroie des sandales. Mais annonçant un autre, comme une bonne nouvelle. Et Jean baptisait là. Les foules lui demandaient ce qu'il leur fallait faire. Et Jean leur répondait. Il allait droit au but, comme si c'était tout simple. Comme si c'était là le langage courant du monde de sa foi. Celui qui a deux vêtements, qu'il en donne donc un à celui qui n'a rien. Celui qui a de quoi manger, mais qu'il fasse donc de même. Plus de tiers, de quart-monde, mais un monde de partage. Plus d'immigrés qu'on chasse, d'étrangers qu'on repousse, d'hommes et de femmes qui font les poubelles pour manger, plus de sans domicile.

Alors, oui, on pourra parler de bonne nouvelle. Et Jean baptisait là. Dans les foules accourues, il y avait de tout. Il y avait des soldats et il y avait même des contrôleurs d'impôts. Et Jean ne leur disait pas de changer de métier. Il leur disait plutôt : cessez vos violences, cessez vos injustices. Ne volez pas les autres. Ne profitez pas de votre situation pour exploiter les faibles, pour tricher ou vous croire au-dessus de la loi. Ne trompez pas le fisc. Ne vous imposez pas par la force et les armes. Ne faites pas violence. Et ainsi, avec Jean, se retrouvait-on loin de ce prêchi-prêcha qui ne disait plus rien. Et c'était une bonne nouvelle.

ESPERANCE DU MONDE

Aujourd'hui, dans la nuit du monde et dans l'espérance, j'affirme ma foi dans l'avenir de l'humanité.

Je refuse de croire que les circonstances actuelles rendent les hommes incapables de faire une terre meilleure.

Je refuse de partager l'avis de ceux qui prétendent l'homme à ce point captif de la nuit que l'aurore de la paix et de la fraternité ne pourra jamais devenir une réalité.

Je crois que la vérité et l'amour, sans conditions, auront le dernier mot effectivement. La vie, même vaincue provisoirement, demeure toujours plus forte que la mort.

Je crois fermement qu'il reste l'espoir d'un matin radieux, je crois que la bonté pacifique deviendra un jour la loi.

Chaque homme pourra s'asseoir sous son figuier, dans sa vigne, et plus personne n'aura plus de raison d'avoir peur. Martin Luther King

ANNONCES 15 au 23 Décembre 2018

SAMEDI 15 DECEMBRE

1ère quête pour PAX CHRISTI

18H00 Messe église St Barthélémy EMMERIN

avec intentions pour les familles NOEZ et SCURBECQ

Jacqueline LIBAERT -pour une intention particulière

DIMANCHE 16 DECEMBRE

1ère quête pour PAX CHRISTI

10H30 Messe église St Pierre SANTES

avec intentions pour les Familles DEGARDIN

GUILLE COMER DENYS- Famille BONNEL

LIAGRE- Thérèse BONNEL et Jean ROSSEUX-

Marie LIAGRE

Mardi 18 DECEMBRE 9H00 Messe au Presbytère

Mercredi 19 DECEMBRE : le Père Dominique

vous accueillera en l'église St Pierre de 19h à 20h

pour le sacrement de **réconciliation personnelle.**

Jeudi 20 DECEMBRE 17h30 Messe au Blés d'Or

SAMEDI 22 DECEMBRE

18H00 Messe église St Vaast à l'intention de

Edouard et Reine BARBIER - Pierre, Frédéric et

Laurent BARBIER

DIMANCHE 23 DECEMBRE

10H30 Messe église St Pierre SANTES

avec intentions pour les personnes décédées au

cours du mois dont les funérailles ont été célébrées

dans la paroisse - Famille DECARNIN NORMAND -

René et Andrée DECARNIN

ACCUEILS PAROISSE ST MARC :

Pas d'accueil le Samedi 29 Décembre

(Emmerin-Hallennes- Santes)

reprise le samedi 5 janvier 2019

aux heures habituelles

QUE FAIS-TU DE TON FRERE ?

Le Secours catholique

Organise ce samedi 15 et ce dimanche

16 décembre en fin de messe **une vente au profit**

des personnes défavorisées. Merci de rejoindre

ce partage de fraternité, pour que l'espérance

renaisse dans leur cœur.



Projection du film sur le pape François

"Un homme de parole"

le mardi 18 décembre,

Espace Agora 19h45

avenue du sport, à Santes.

Entrée 4,50€ ; billetterie à partir de 19h15.

Pas de réservation !

Echange à la suite de la projection. avec la paroisse Saint-Marc et l'association diocésaine Viens et Va .

FUNERAILLES

"Je suis la Résurrection et la vie"

La Communauté chrétienne de la paroisse St Marc a célébré les funérailles de :

Nous portons tous les membres de leurs familles en deuil dans notre prière au cours de la messe dominicale

Soyez toujours dans la joie !



NOEL 2018

VENEZ,CHANTEZ!

Comme chaque année, **LA CHORALE ÉPHÉMÈRE** se reforme avec tous ceux qui le souhaitent pour animer et célébrer **NOËL en famille le 24 décembre à 17h30, église St Pierre.**

Vous êtes invités, toutes générations confondues à participer aux **répétitions qui auront lieu tous les samedis de Décembre à l'église St Pierre à Santes de 13h30 à 14h30.**

Un moment amical et joyeux!

Message pour les ENFANTS MUSICIENS de la Paroisse Saint Marc

Tu joues d'un instrument? Quel que soit ton niveau, tu es invité à participer à la célébration de Noël.

Nous te proposerons un chant de Noël facile que tu pourras apprendre chez toi et venir répéter avec d'autres enfants. Pour plus de renseignements et pour te faire connaître prends contact à l'adresse mail suivante:

family.blondel@gmail.com

Nous vous attendons nombreux!



15 & 16 décembre 2018 – 3^{ème} Dimanche de l'Avent

QUE DEVONS-NOUS FAIRE ?

Frères et Sœurs dans le Christ, Jean-Baptiste parcourait toute la région du Jourdain et il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés : voilà ce que nous disait l'évangile de dimanche dernier. Être baptisé veut dire être plongé. Pour être plongé il fallait une certaine quantité d'eau : le Jourdain faisait bien l'affaire ! Et il faut ajouter que, dans le désert, trouver de l'eau était important pour les caravanes. Et donc beaucoup de monde passait par là et Jean-Baptiste en profitait pour lancer son message : « préparez le chemin du Seigneur ! » Certains l'écoutaient et se faisaient baptiser, d'autres passaient leur chemin. Mais il ne suffisait pas d'être plongé dans l'eau pour être converti. Il fallait changer quelque chose dans sa vie.

« Que devons-nous faire ? » Jean-Baptiste regardait son auditoire et essayait de donner des réponses appropriées et non pas passe-partout. Il s'agit de choses simples, faisables. Il ne demande pas de tout quitter pour le suivre, mais il lance des invitations au partage, à la justice, à l'honnêteté. A ceux qui ont de quoi, il demande de partager vêtements, nourriture. Jean-Baptiste ne force pas les publicains ou les soldats à abandonner leur métier, mais qu'ils l'exercent correctement : « vous, les publicains, ne demandez pas plus que la somme fixée. Et vous, les soldats, pas de violence ni de tort causé à autrui, et contentez-vous de votre solde ».

A la triple question « que devons-nous faire ? », la réponse renvoie à la vie de tous les jours. Celle-ci est le lieu où se manifeste la foi en Dieu et tout spécialement dans l'exercice d'une vie fraternelle avec d'autres êtres humains. Et maintenant l'évangéliste Luc élargit la perspective. Il avait d'abord fait allusion aux foules, aux publicains, aux soldats. A présent il voit le peuple en attente. En attente de quoi ? ou plutôt de qui ? Du messie, bien sûr. D'ailleurs beaucoup se posent la question : « ce Jean-Baptiste ne serait-il pas le messie tant attendu ? » Mais Jean-Baptiste met tout de suite les choses au point : « moi je baptise avec de l'eau, Lui vous baptisera dans l'Esprit-Saint et dans le feu » Oui, désormais, l'histoire de l'Alliance est entrée dans une ère nouvelle ! « Que devons-nous faire ? A notre tour, nous pouvons, et même devons poser la question, tandis que nous entrons dans la 3^{ème} semaine de l'Avent. Peut-être avons-nous déjà réalisé un ou plusieurs efforts de conversion ? S'il en est ainsi, c'est bien et nous sommes invités à persévérer. Peut-être n'avons-nous rien fait ? C'est moins bien, mais vous le savez : il n'est jamais trop tard pour bien faire ! Chaque année, le 3^{ème} dimanche de l'Avent est le dimanche de la paix. Et c'est aussi le dimanche de la joie car « le Seigneur est proche ». Déjà à la fin du VIII^{ème} siècle avant JC, tandis que l'avenir était bien sombre, le prophète Sophonie appelait à la joie et proclamait : « le Seigneur ton Dieu est en toi » (c'est dans la 1^{ère} lecture). Plus tard l'apôtre Paul écrivait à ses chers Philippiens : « Soyez toujours dans la joie du Seigneur, laissez-moi vous le redire : soyez dans la joie. Que votre sérénité soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche. Ne soyez inquiets de rien. » Et dans la même perspective il nous est dit : en ces jours-là, soyez dans la joie.

Alors, pour y arriver, frères et sœurs dans le Christ, que devons-nous faire ?

Père Michel Lagasse

Messe animée par les jeunes samedi 16/12 à 18h à Le Maisnil - Lundi 24/12 à 18h à Fournes en W. - 6/1/19 à 18h à Le Maisnil

Au cinéma... « Le pape François, UN HOMME DE PAROLE » le 18 déc. à 19h45, Espace Agora à Santes, avenue des sports (billetterie sur place dès 19h15).

La maison des crèches, 274 rue d'Erquinghem, 59280 Bois-Grenier vous propose une exposition de 750 crèches de 60 pays, entre le 7 décembre et le 6 janvier 2019. Du lundi au vendredi de 14h à 19h et le week-end de 10h à 19h. Informations et réservations pour groupes 06 87 60 26 13 / jp56bg@gmail.com.

« **Où crèches-tu, Jésus ?** » La Mission Ouvrière propose 12 fêtes de Noël par et pour les personnes du milieu ouvrier et des quartiers populaires. Dans notre doyenné : dimanche 23/12 à 15h, Salle St Jean 104 rue A. Pinteaux à Wavrin

Les nocturnes de la cathédrale ND de la Treille Chaque Vendredi jusqu'4 janv.19, de 18H à 19H30, Entrée libre. La cathédrale s'illumine de 1000 bougies et sur grand écran, projection de l'Opéra d'Images « Le Mystère de la Nativité »

Le calendrier de l'Avent Il est toujours temps aussi de s'inscrire à l'initiative de la paroisse d'Haubourdin pour un calendrier de l'Avent solidaire.

Lumière de la paix de Bethléem La Lumière allumée dans la grotte de la Nativité à Bethléem est distribuée en signe de paix lors d'une célébration œcuménique qui réunit des mouvements scouts venus du monde entier. Chacun repart ensuite transmettre la Lumière de main en main dans son pays. Des célébrations auront lieu partout en France. Chez nous, ce sera Dim. 16/12 à 14h30 en l'église Christ-Ressuscité à Ronchin

Oui, désormais, l'histoire de l'Alliance est entrée dans une ère nouvelle !